

# 井原市ふれあいセンターだより

発行 井原市ふれあいセンター

所在地 井原市神代町 2 1 9 2 - 1 TEL 6 3 - 2 9 2 9

Email fleses@ibara.ne.jp

**NO. 65**

平成 25 年 12 月 15 日

私たちの住んでいる地域は、高齢者のみの世帯や一人暮らしが目立ち、空き家や荒地（耕作放棄地）が増えてきました。荏原地区での高齢化率が約 30%（井原市全体でも約 28%）といわれる時代が来ました。若者にとっても働く職場、結婚相手がなかなか見つからないなど、住みにくい地域（ふるさと）となっているのではないのでしょうか。小学校に通う子どもたちも減少し続け、自治会ごとにあった「子ども会」も単独では活動が困難になり、活動がなくなったり、合併したりしています。地区によってはほとんど子どもの声が聞こえないという所も出てきました。

平成 23 年に井原市から、「これからの時代は、全てを行政に頼るのではなく、市民と行政がさまざまな地域課題を連携・協力して解決にあたる『協働のまちづくり』」が提起されました。いわば、「住み良い地域に向けて、地域で解決できる課題は地域の力で」ということです。このことは一方では、本来行政施策の課題として取り組まなければならないことまでを放棄するのではないかという心配もありますが、自分たちの住んでいる地域の将来を自分たちで考え、住みよい「ふるさと」を自分たちでつくっていくということは重要だと思います。

荏原地区でも、平成 24 年 2 月に「荏原地区まちづくり協議会」が組織されています。協議会では活動の目的を「地区民一人ひとりが大切にされ、住んでいてよかったと思えるようなまちづくりを推進する」としています。

荏原地区には東部の拠点として「ふれあいセンター」があります。センターではいろいろな教室、講座、催し物があり、男性も料理を作れるように「料理教室」、情報の収集やつながりを求めた「パソコン教室」、趣味を生かした「陶芸教室」など、人とのふれあいと心豊かな生活をめざした取り組みがおこなわれています。

以前地域では、「隣近所に余ったものは分け合い、足りないものは借りる」という風習がどこにでもありましたが、長い年月のうちに住民間での所得格差や地域の疲弊が進み、いつの間にか気が付かないうちに「絆」や「コミュニケーション」が薄れてきているのではないかと思うことがあります。地域のなかには色々な考え方の人がいますが、それぞれの考え方や思いを尊重しながらも、10 年先の地域のありようを考えた時、今から心を一つにして何をしなければならないか、何ができるのかを、住民のみなさんと一緒に考えていける地域になったらと思います。

**ふれあいセンター運営委員会副会長**

**荏原地区まちづくり協議会会長**

**村上 雅彦**

# ふれあいセンターニュース

## ふれあいセンター人権教育講演会

本年度の人権教育講演会は、「自尊感情を育むために 私たちにできること」と題して、東海大学の近藤卓先生にお話ししていただきました。

子どもたちに、自尊感情を持たせるためには、共有体験の大切さが不可欠であること。さらに、それをよりよく進めるためには、体験する者同士が「向き合う関係（互いに探り合い、関係を作る段階）」から「並ぶ関係（信頼関係が高まり、関係を深める段階）」になっておくことが効果的である。また、互いによい関係を作り出せていたら、答えの出ない重く、不安定な状態でも、命を大切にし、自尊感情を傷つけることなく生きていけること。最近の様々な社会の様子を考えると、とても興味深く聞くことのできた内容でした。



## ふれあい七夕まつり



第16回ふれあい七夕まつりが、7月6日の土曜日に大勢の参加のもと賑やかに開催されました。今年は、写真にもありますように「でんちゅうくん」が開会行事に参加してくれ、子どもたちの歓迎を受けていました。オープニングは、大正琴の演奏で始まり、地元の新九郎太鼓・早雲太鼓も盛り上げてくれました。その後、2階ホールにて、子ども神楽があり、最後に門の前で打ち上げ花火を見て終わりました。

子供会や女性有志の皆様による出店、また、準備・運営等で実行委員の皆様をはじめ地域の方々にはご協力をいただきありがとうございました。

## パソコン教室(前期)



前期のパソコン教室が、青木先生を講師に迎え、全5回の講座をしました。初心者を対象にワープロソフト「ワード」を使って学習しました。ご夫婦での参加もあり、和気あいあいに、楽しく取り組みました。

また、後期のパソコン教室も11月に5回実施しています。前期後期ともに受講する方もおられ、ICTの充実と広がりを感じられます。

## 小学生絵画教室

8月1日・2日の2日間、「小学生絵画教室」を開きました。市内から50名の参加があり、参加者は、描く物によってグループに分かれ、2日間熱心に作品作りに取り組みました。

講師の先生から、技能を学びとても有意義な絵画教室となったようです。

6名の市内の先生方には大変お世話になりました。



## ふれあいパソコン教室



今年度新たに始めた講座です。長年の間、当館のパソコン同好会のお世話をしてくださっている幡司さんを講師に迎え、要望のあった「エクセル」の使い方を中心に教えていただきました。「エクセル」は初めての方も多かったのですが、終始熱心に取り組んでいました。

また、参加した人が中心になって引き続き学習するべく同好会結成の動きがあるようです。参加者の意欲がわくような取り組みになったようです。

## 井原市ふれあいセンターホームページを再開しました。

気に入った講座や同好会、参加してみたいイベントがありましたら、電話・F a xだけでなく、メールでも参加申し込みができます。ご意見ご質問等も気軽にお寄せください。



### 検索方法

- ① 「井原市ふれあいセンター」と入力し検索
- ② このページの下の方の「井原市ふれあいセンターのホームページ」をクリックで見ることができます。

直接、アドレスに、<http://www.ibara.ne.jp/~furesen> と打ち込んでも見ることができます。

